



Nombre de alumno: Mariana guillen

Nombre del profesor: Luz Elena

Nombre del trabajo: Mapa

Materia: EPIDEMIOLOGIA

Grado: 4

Grupo: A

INDICIE

4.1 DIAGNÓSTICO COMUNITARIO

4.2 DATOS A RECOLECTAR

4.3 ASPECTOS SOCIO-ECONÓMICOS

4.4 ASPECTO CULTURALES

INTRODUCCION

El diagnóstico comunitario es tan importante porque mientras la comunidad analiza y produce el diagnóstico va comprendiendo mejor su situación, identifica los problemas y obstáculos que impiden su desarrollo, y le proporciona los elementos para establecer las prioridades. El diagnóstico sirve, además, como base para que los miembros de la comunidad planifiquen colectivamente actividades que les permitan mejorar su situación actual.

Un diagnóstico es una herramienta fundamental para poder conocer y hacer un análisis de una determinada situación y se realiza sobre la base de informaciones, datos y hechos recogidos y ordenados sistemáticamente, que permiten juzgar mejor qué es lo que está pasando, para así poder actuar en la solución de determinados problemas.

Los datos que se deber de manifestar es Informar a la comunidad sobre los problemas y necesidades existentes. - Responder al por qué de esos problemas (comprender sus causas y efectos). - Identificar recursos y medios para actuar. - Determinar prioridades de intervención, de acuerdo a criterios científicos-técnicos.

Así mismo hablando de los aspectos socio económicos La condición socioeconómica, es una medida de situación social que incluye típicamente ingresos, educación y ocupación, está ligada a una amplia gama de repercusiones de la vida, que abarcan desde capacidad cognitiva y logros académicos hasta salud física y mental. Debemos acoplarnos a las creencias o culturas de cada habitante en este caso que es muy importante La "cultura" es el conjunto de todas las formas y expresiones de una sociedad determinada. Como tal incluye costumbres, prácticas, códigos, normas y reglas de la manera de ser, vestirse, religión, rituales, normas de comportamiento y sistemas de creencias.

DIAGNÓSTICO COMUNITARIO

la realidad social es el conjunto de relaciones que establecemos con los demás, estas relaciones son de muchas clases: económicas, políticas, culturales, religiosas, familiares entre otras. Se pueden dar en términos de igualdad, equidad, justicia, solidaridad, cooperación, servicio o pueden darse en términos de injusticia, dominación, represión, explotación, competencia; no siendo estas relaciones independientes, sino interdependientes entre ellas, logrando muchas de las veces relaciones muy complejas.

El diagnóstico comunitario es el recuento y clasificación de todos y cada uno de los elementos que hacen parte de la vida social de las comunidades, e identificar problemas comunes donde se reconozca su situación.

La finalidad del diagnóstico es:

- Contribuir a mejorar la capacidad de conocer a la comunidad para hacer visibles sus problemas y poder enfrentarlos
- Identificar grupos de riesgo que existen en la comunidad para darles seguimiento
- Identificar datos importantes que ayudan a conocer a la comunidad
- Identificar y manejar herramientas adecuadas para recoger datos verdaderos.

El diagnóstico de salud, en definitiva permite conocer la realidad local para fortalecer los aspectos positivos y hacer pasos para cambiar los negativos.

DATOS A RECOLECTAR

DATOS DE POBLACION

- Número de habitantes por sexo, edad, etnia
- Grupos programáticos: edad fértil, DOC, embarazadas, entre otros
- Número de familias o población por comunidad o por lo menos por Subcentro de salud

DATOS AMBIENTALES

- Croquis con número de viviendas del área
- Servicios básicos
- Criaderos de mosquitos

Facilidad de inundaciones o deslaves

- Vías de comunicación
- Distancia de las comunidades a la unidad de salud

- Distancia de las comunidades al hospital de referencia
- Uso de vías de comunicación
- Numero de perros y gatos

Identificación de grupos de riesgo en menores de 5 años, embarazadas, enfermos crónicos, discapacitados, desnutridos, casos de tuberculosis, comunidades con mayor riesgo.

ASPECTOS POLITICOS Y SOCIO-ECONÓMICOS

ASPECTOS POLÍTICOS

- Principales organizaciones que trabajan en la zona
- Proyectos que existen en la zona
- Mapa de actores
- Red pública y complementaria de atención de salud
- Relaciones con el gobierno local autónomo y otras instituciones públicas

ASPECTOS SOCIO ECONÓMICOS

- Fuente de ingreso
- Actividad laboral a la que se dedican
- Índice de pobreza por cantón
- Educación: número de instituciones educativas, de profesores, estudiantes para trabajo en salud.
- Numero de analfabetos
- Porcentaje de escolaridad (primario, secundario, universidad).

ASPECTO CULTURALES

DATOS CULTURALES

- Idioma
- Costumbres
- Fiestas cívicas
- Fiestas patronales

CONCLUSION

El diagnóstico comunitario es un instrumento empleado por las comunidades para la edificación en colectivo de un conocimiento sobre su realidad, en el que se reconocen los problemas que las afectan, los recursos con los que cuenta y las potencialidades propias de la localidad que puedan ser aprovechadas en beneficio de todos. Permite identificar, ordenar y jerarquizar los problemas comunitarios, el diagnóstico sirve, además, como base para que los miembros de la comunidad planifiquen colectivamente actividades que les permitan mejorar su situación actual.

BILIOGRAFIA: GUIA UDS